

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 7.
Mínima, 2.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

El Santo y el Doctor

En torno a la fiesta de Santo Tomás de Aquino, Patrono de los Estudiantes Católicos

A quien ha dicho leyendo en las intimidades de la psicología humana: *El que no vive como piensa pronto empezará a pensar como vive.* La inteligencia es en algún sentido el órgano de la visión mental como los ojos son de la visión corporal; a ella le corresponde por su esencia el contemplar, ver en un orden inmaterial, investigar, descubrir, iluminar las sendas por donde ha de caminar nuestra vida; dar normas; fijar los límites dentro de los cuales se ha de desarrollar la actividad de las otras potencias. Desgraciadamente la realidad es muy diferente; el hecho es que la inteligencia es influida tan poderosa y funestamente por las potencias inferiores que llega a convertirse en un mero instrumento de sus caprichos y a poner sus valiosísimos recursos al servicio del error.

Dios que había impreso las huellas de su grandeza en la inmensidad del firmamento, de su belleza en la infinita variedad de plantas y animales, de su sabiduría en el orden y concierto que reina en la creación, quiso fijar en el hombre el sello que ostentara su misma imagen y semejanza, que garantizara ser la obra genuina de su sabiduría omnipotente, irradiando sobre él un destello de su soberana inteligencia y dotándole de una facultad que le eleva a un nivel poco inferior al de los ángeles, le constituye rey de la creación, le hace capaz de ver y descubrir en ella a su Creador.

Con la inteligencia el hombre penetra los abismos, escala los cielos, investiga la razón del aer, percibe los principios, abstrae e inmateraliza los datos sensibles, sienta principios, relaciona los efectos e investiga las causas: reflexiona, vuelve sobre sí mismo y percibe su propio pensamiento; es ya visión, ya raciocinio; siempre luz para iluminar y descubrir la senda de la verdad. Nada se puede desear o apetecer que no haya sido previamente iluminado por esa luz que brota de la inteligencia. Su objeto es la verdad; su misión, buscar la verdad; su actuación, independiente de todo agente que no venga de más arriba; libre de influencias extrañas, sin compromisos ni pactos con poderes inferiores.

Pero el hombre no es sólo inteligencia; tiene en su alma otra facultad espiritual capaz de amar y querer; tiene radicadas en el conjunto humano pasiones e instintos que le empujan y arrastran en pos de bienes reales o aparentes. El entendimiento ve y contempla; la voluntad ama y ordena; el apetito cautiva y arrastra; las pasiones subyugan. Pero Dios ha establecido una jerarquía de potencias y actos, y el hombre debe esforzarse por mantener esa subordinación jerárquica entre sus facultades a fin de conseguir la perfección a que está destinado en el plan de la Providencia.

El hombre, a su vez compuesto de alma y cuerpo, de forma y materia, es esencialmente una substancia, y por razón de esa unión formal entre el alma y el cuerpo existe una solidaridad y correspondencia íntima entre las facultades que radican en el alma y las que tienen su origen en el compuesto, hasta el punto de influir poderosamente unas en las otras; las superiores dominando y dirigiendo las inferiores, éstas a su vez perturbando y descentrando la acción de las primeras. El entendimiento, bajo la presión de esa influencia, ya no ve lo que hay sino lo que las pasiones quieren que vea;

la verdad trascendental se desvanece, deja de ser el ideal único y supremo, y la inteligencia crea una verdad más en armonía con los dictados de los apetitos y pasiones...

No se ocultó a la penetrante mirada de Santo Tomás la funesta intromisión de las pasiones en la región augusta de la inteligencia. Profundo observador de nuestra psicología denunció abiertamente el pernicioso influjo de los apetitos sobre la inteligencia, y los obstáculos que los vicios ponen en el camino hacia la consecución de la verdad, demostrando la importancia capital de las disposiciones ético-religiosas para



profundizar con fruto en la investigación de las verdades tanto del orden natural como del sobrenatural. Consecuencia, dice, necesaria de los vicios, en particular de la lujuria, es el embotamiento de las facultades intelectivas y la ceguera mental. No es que destruyan o corrompan la facultad en su misma esencia; pero a la manera que un medio de múltiples colores y diferente índice de refracción desnaturalizaría la visión corporal, así las pasiones de tal manera trastornan y vician la visión mental, y tan profundamente desfiguran y falsean sus objetos y perverten el sentido de la realidad, que los postulados más absurdos desplazan los primeros y supremos principios de la razón, y los más repugnantes errores pasan por ser luminosas e indiscutibles verdades. (II-II, 15, III).

El hombre que ha conseguido equilibrar y armonizar todas sus potencias tanto intelectuales como apetitivas, que ha contenido en sus justos límites la influencia de unas sobre otras, que ha sabido dirigir su voluntad y dominar sus pasiones, ese hombre ha conseguido la perfección a que se puede aspirar en este mundo. Esa armonía y equilibrio de todas las facultades y potencias es fruto de las virtudes morales; de ahí que la santidad de vida y la pureza de costumbres preparen el camino y dispongan favorablemente nuestras facultades intelectivas para la clara visión y percepción de la verdad y constituyan la mejor garantía de la sinceridad y rectitud de nuestros juicios.

Santo Tomás fué sin duda el prototipo del hombre en quien el equilibrio mental, la disciplina moral, la coordinación y subordinación de valores alcanzó una sublime realidad. Todo en él era orden y armonía; la tranquilidad de espíritu, la pureza de vida, despejaban y purificaban el campo a su poderosa visión intelectual; que libre de las perturbadoras influencias de las pasiones que tantos genios han malogrado, expuso con sin igual maestría los problemas más abstrusos de la Metafísica; sondeó las intimidades del alma y penetró en los arcanos de lo sobrenatural hasta donde el entendimiento humano le es concedido penetrar.

De él dice un ilustre panegirista, (P. Pedro Labré) que parece haber traído la Teología del cielo a la tierra, sabiendo en la peregrinación lo que se contempla en la patria; hablando de Dios como si lo viera; disertando de los ángeles como si fuera un espíritu, y explicando el Verbo encarnado como si fuera la voz misma del Verbo.

Sin embargo, Santo Tomás no hubiera sido todo eso; Santo Tomás no hubiera llegado a ser el Doctor ANGÉLICO si antes no hubiera sido un ángel por la santidad de su vida. Esta, en armonía siempre con sus doctrinas, constituye la prueba más fehaciente de que la pureza de costumbres y la disciplina moral son la más eficaz preparación para el que desea sinceramente llegar al conocimiento de la verdad tanto natural como revelada. La pureza y la oración le prestaron alas, y con ellas su razón levantó el vuelo y se remontó a regiones no exploradas por mortal alguno, en expresión de León XIII.

La figura científica de Santo Tomás de Aquino no puede separarse de la grandeza ético-religiosa de su alma. En Tomás no se puede comprender al investigador de la verdad sin el Santo. Por eso los Romanos Pontífices le han declarado patrono de las Escuelas católicas y modelo de estudiantes católicos; no por Santo solo, ni por sabio solo, sino por que de un modo extraordinario supo hermanar la ciencia con la virtud, ascendiendo a las cumbres de la ciencia suprema por los peldaños de la santidad, y afianzando su santidad en los principios y dictados de la verdadera sabiduría; en él la ciencia es santa y la santidad es sabia. Sin la primera quizá hubiera llegado a ser ANGÉLICO, pero ciertamente no hubiera sido el DOCTOR; sin la segunda los sabios quizá le hubieran llamado DOCTOR, pero la Iglesia no le hubiera proclamado el ANGÉLICO.

Su vida y su doctrina en perfecta compenetración, pues la una era fiel reflejo de la otra, son el ideal que el Vicario de Jesucristo presenta a todos los estudiantes católicos, cuya consecución deben dirigir todos sus esfuerzos. Su doctrina es luz, su vida una inspiración; maestro y modelo; patrono y protector; he ahí a Santo Tomás de Aquino.

Fr. Ciríaco Pedrosa, O. P.
Convento de Santo Tomás.

El día de la Ascensión tendrá lugar el homenaje jubilar de España a Su Santidad Pío XII

MADRID.—El domingo, día 8 de marzo, se reunirá el Comité Nacional Ejecutivo del homenaje a Su Santidad Pío XII, en el XXV aniversario de su consagración episcopal, bajo la presidencia del excelentísimo y reverendísimo señor arzobispo preconizado de Toledo, para estudiar el programa general de los actos con que nuestra católica nación habrá de celebrar tan fausto acontecimiento alrededor del día de la Ascensión, 14 de mayo, que coincide con la fecha jubilar.

Este año se suspende la acostumbrada Fiesta del Papa, en el aniversario de su coronación pontificia, día 12 de marzo, y todos los homenajes, funciones religiosas y actos literarios, se dejarán para la solemne fiesta jubilar de mayo.

Oportunamente el Comité Nacional

Primer viernes de Marzo en MADRID

MADRID.—Más de 50.000 personas habían desfilado durante esta madrugada ante la imagen de Jesús Nazareno, de la iglesia de Medinaceli, en el primer viernes de Marzo. Desde la madrugada del jueves se habían formado interminables filas de fieles, que cubrían no sólo la plaza de Jesús y calles adyacentes, sino también el paseo del Prado hasta la altura del antiguo hotel Savoy. A las nueve de la noche comenzó a llover intensamente, pero la lluvia continuó no disminuyó el fervor religioso de los fieles, que permanecieron en sus puestos.

Las puertas del templo se abrieron a las once y media de la noche. Se formaron dos filas para el acceso al interior de la iglesia: la primera para los fieles en general y la segunda para aquellos que poseían tarjeta- invitación o eran esclavos de la Hermandad titular del templo. A las doce en punto de la noche dieron comienzo los cultos con el himno a Nuestro padre Jesús, cuya imagen venerada había sido colocada sobre rico altar, coronado por un dosel de tisú de oro.

La archicofradía de esclavos de Jesús Nazareno montó la guardia de honor y rinden honores a la imagen una sección de la centuria de honor de la Jefatura Provincial de Milicias, mandada por el teniente coronel López Tienda.

La primera misa

Por privilegio especial de la Santa Sede, a las doce de la noche se celebró la primera misa, que ofició el superior de la comunidad de Capuchinos. Asistieron al santo sacrificio y recibieron la comunión los ministros de Marina y de Educación Nacional y el teniente general Jordana.

Las misas continuaron diciéndose durante toda la madrugada y se rezaron durante toda la mañana de hoy, hasta la una del día, en que se celebró la última. Hasta el amanecer iban repartidas más de ocho mil comuniones.

Reloj en mano se pudo anoche comprobar que el desfile de los fieles ante la sagrada imagen se desarrollaba a razón de 50 personas por minuto, lo que hace ascender a cien mil los fieles que habrán pasado a adorar al Cristo de Medinaceli en este primer viernes de marzo.

El Pontífice descansará unos días

CIUDAD DEL VATICANO.—El Papa ha recibido al cardenal Magliano, secretario de Estado. Aunque el estado de salud del Santo Padre es satisfactorio, descansará durante algunos días. El 12 de marzo asistirá a los solemnes actos religiosos que se celebrarán en la Capilla Sixtina con motivo de cumplirse el tercer año de su coronación.—EFE.

La familia necesita hijos. El Estado, Miembros. La Sociedad, un caudal inagotable de hombres.

Por eso hay: Subsidios Familiares, Préstamos de Nupcialidad, Premios a la Natalidad.

Ejecutivo comunicará a todos los Comités Diocesanos y al público en general el programa de los actos que hayan de revestir carácter nacional. (Cifra.)

El ejército japonés, con grandes masas de aviación, realiza con pleno éxito sus dos grandes operaciones en el Asia Oriental

Avance rápido en Java.—A 24 kilómetros de Pegú, ya en la ruta de Birmania hacia China

LA SITUACION INTERNACIONAL

EN EXTREMO ORIENTE.—Las dos grandes luchas que sostiene el nipón en los presentes momentos son: Una en torno de Java, con el fin inmediato de tener sus comunicaciones expeditas rumbo al Mar Indico y asegurarse la región petrolífera neerlandesa para poder seguir su guerra en Asia, bien repletos y sin contratiempo alguno en cuanto a abastecimientos del preciadísimo elemento líquido de que carecen casi en absoluto.

MIRANDO A JAVA.—Cumpliendo el objetivo del desembarco en Java la batalla naval desarrollada entre la isla y el sur de Borneo puede darse por concluida con brillantez. Ya no existe la Marina holandesa, después de los encuentros del 27 y el 28 de febrero. El frente de las iniciales, que reunía a Norteamérica y Británica con las Indias Neerlandesas, Australia y China, está derrumbándose, hundiéndose, pues su fortaleza descansaba en la protección artillera de las costas y en el poderío marítimo. El vicealmirante Hellfrich ha perdido sus barcos, y Roosevelt una ocasión para demostrar el espíritu de resistencia. Está abierta la ruta hacia el continente australiano. La maniobra estratégica de los nipones aparece bien clara. Desde Batavia avanzan sobre Bantavia; en Rembang inician la marcha contra Surabaya, amenazada gravemente a partir de la conquista de Bantaramasin.

En Indramaya han organizado las columnas encargadas de atacar el cuartel general de Bandoeng, cuyas comunicaciones con la capital civil de la isla deben ser cortadas. La batalla de Java es un escalón de la marcha japonesa que comenzó con la instalación en el litoral de Borneo de bases de tipo provisional que han sido la clave contra Surabaya, preparada para defenderse de un ataque por mar y mal provista de medios para contener la guerra de bolsas que los nipones realizan apenas establecidas las fundamentales cabezas de desembarco. El general Van Der Poorten, que manda las fuerzas indoholandesas, se encuentra en notable inferioridad de medios aéreos y no cuenta con el auxilio de la flota.

LA GEOGRAFIA DE JAVA y los nombres de sus inmensos recursos naturales traen a los periódicos italianos una oleada exótica, el perfume de aquellas tierras que la imaginación occidental convierte en paraísos, y en las cuales, tras la cortina de fuego de los carros blindados ruedan las bicicletas de los soldados japoneses.

En Java hay plantas acuáticas cuyas hojas pueden sostener el peso de un niño, y es aquella la región más poblada del planeta.

La isla del azúcar y del café formaba con Singapur, Cavite y Camrah el polígono defensivo donde la escuadra nipónica debía haber sido aniquilada, según las previsiones de Churchill.

La guarnición javanesa puede calcularse en unos 100.000 hombres, de los cuales 60.000 son blancos. Pero no es exagerado hablar de la retirada en masa de los no combatientes, que dificultan el tráfico de las carreteras, donde es efectiva la acción del bombardeo japonés. Para el itinerario de los fugitivos, Australia es la meta actual. El éxodo de los que huyen de Hong Kong, de Filipinas y de Malasia se detuvo algún tiempo en Batavia, y ha sido el «Levante feliz» de los refugiados anglosajones, el centro de nuevas esperanzas para los que creían en la solidez del frente ABCD, hoy casi totalmente batido y desarticulado.

BIRMANIA Y MAS CONCRETAMENTE RANGUN.—Los dos objetivos inmediatos de la segunda gran lucha en tierras asiáticas, antesala de la Gran India.

Todos los afanes actuales del nipón tienden a hacerse dueños de Rangún, capital de la Birmania baja y puerto inicial de la gran vía por la que se manda a Chang Kai Chek todo lo que éste necesita para su lucha contra el japonés. Y esto desde hace cuatro años por parte del inglés y del yanqui, importantísimo todo ello porque sin Rangún no hay tráfico fácil de elementos hasta Chung King, y sin éstos, todas

las esperanzas que los anglosajones tienen puestas en el esfuerzo chino desaparecerían en gran parte, por lo menos por ahora, que es lo urgente. «Ruta birmana», obsesión del habitante de Londres. Constituyen esa ruta un conjunto de comunicaciones que existen entre Rangún y la capital del rebelde chino. Primeramente la comunicación se hace por caminos de hierro, mediante dos líneas que unen Rangún con Mandalay, capital de la Alta Birmania. Una de estas líneas, después de pasar por Pegú, donde enlaza con la vía férrea de Malaca, remonta el río Sittang, la otra corre paralela al curso del Irrawadi.

PASÓ EL NIPON, venciendo la resistencia inglesa, el río Saluén y se aproximó a Rangún por el este, cuyas primeras casas de la izquierda del río Irrawadi—río que cruza esa capital—incendió el inglés, replegándose éste a fortificaciones permanentes del otro lado del río que fuerzas japonesas por esas de elementos pesados artilleros, no se consideraron en disposición de conquistar. En estas circunstancias, toda la japonesa rumbo mas arriba para; franqueando el río Sittang por sitio favorable, rodear por el norte a Rangún. El ejército japonés ahora consigue plenamente su objetivo.

Esto no lo decimos nosotros ni Tokio. Lo dice el mismo Rangún, cuando comunica, con fecha de ayer, que el japonés, en un brioso avance muy característico en él, ha cruzado velozmente el río Sittang, valiéndose de su superioridad aérea. Los círculos militares británicos no creían que esto pudiese suceder, atendiendo a los elementos de resistencia por ellos acumulados. La situación es confusa, dicen. Esta expresión en labios militares sabe a derrota. El caso es que el grueso de las fuerzas británicas se retira hacia Occidente y el japonés se encuentra por este sitio a menos de 100 kilómetros de Rangún, colándose a 24 de Pegú, ciudad última que pertenece a la ruta de Birmania hacia China.

FINAL.—Perdonad la aridez de esta impresión que concretamos diciendo que la operación antes descrita ha logrado la interrupción del envío de material de guerra a la China rebelde. Ya está preparando el inglés otro camino—dificultísimo—que permita abastecer a Chung King que saldrá de muy lejos o sea de Calcuta hacia el norte, siguiendo el valle del Brahmaputra en el norte birmano y llegará a la provincia china de Yunnan.

¡TRABAJADOR!

Tan pronto nazca tu segundo hijo, cumplimenta los impresos de «Declaración de Familia» que se facilitan gratuitamente en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares, y cobrarás los beneficios que el Caudillo dispuso en favor de tus hijos.

«La flota yanqui no puede asegurar la protección del Atlántico», dice Roosevelt

GINEBRA.—Según el periódico inglés «Daily Telegraph», Roosevelt piensa pedir a los países de América del Sur que utilicen sus barcos de guerra para proteger a la navegación mercante conjuntamente con la flota norteamericana. Añade que este propósito del Presidente se debe a la actividad de los submarinos del Eje frente a las costas americanas.

En la Conferencia de Prensa de la Casa Blanca, Roosevelt se ha negado, sin embargo, a dar detalles sobre este plan y solamente declaró que la Escuadra de los Estados Unidos en el Atlántico no tiene fuerza bastante por sí sola para asegurar la protección del mar.—EFE.

ITE AD THOMAM --ID A TOMAS--

El Angélico doctor Santo Tomás, como el excelso Patriarca Domingo de Guzmán, fué tres veces noble: noble por nacimiento, noble por su ciencia y noble por su santidad. El Papa Alejandro IV, dirigiéndose al Santo, le habla en esta forma: *Al amado hijo Tomás de Aquino, hombre excelente por nobleza de nacimiento y honestidad de costumbres, que por la gracia de Dios adquirió un verdadero tesoro de ciencia y doctrina.*

Tomás de Aquino fué noble por nacimiento. Su madre, Teodora Carraccioli, descendió de los príncipes conquistadores de Sicilia. Su padre Landolfo, Conde de Aquino y nieto del Emperador Federico Barbarroja estuvo emparentado con las familias reales de Francia y Aragón.

A la nobleza de origen unió el Angel de las Escuelas la nobleza del espíritu. Tal fué su castidad, tal su unidad, tal su caridad, que la Iglesia, por boca de Juan XXII, le elevó a los altares y le dió el título honorífico de Santo, canonizándole solemnemente el año 1323, sin haber siquiera transcurrido medio siglo desde su glorioso tránsito.

Tomás de Aquino todavía ostenta un título más de nobleza: Dios le dotó de una inteligencia próspera. Testigos son sus obras, en particular las dos *Sumas*. Testigos también los innumerables testimonios de los escritores eclesiásticos y de los Romanos Pontífices. Pío V le declara Doctor de la Iglesia en 1567. León XIII le aclama Patrono Universal de las Escuelas Católicas el 4 de agosto de 1880. Pío X promulga su *Motu Proprio*, con fecha 29 de julio de 1914, donde preceptúa seguir «principal y únicamente» —son sus palabras— las huellas demarcadas por el Aquinatense en la esfera filosófica y teológica.

Benedicto XV declara doctrina oficial de la Iglesia las enseñanzas del Angélico, aprobando el cánón 1336, cuyo párrafo segundo es del tenor siguiente: *En la formación filosófica y teológica de los alumnos aténganse los profesores rigurosamente, (omnino), al método, a la doctrina y a los principios del Doctor Angélico.* Por último Pío XI, de feliz memoria, con fecha 29 de junio de 1923, presenta al mundo la esbelta figura del Angel de las Escuelas tributándole la laurea de Doctor Universal y Doctor Eucarístico. Los testimonios citados hablan por sí solos; son sobradamente elocuentes, poniendo de manifiesto la nobleza científica del ilustre dominico.

Y a la verdad: ninguno como Tomás de Aquino hizo vibrar tan armoniosamente las delicadas cuerdas de la fe y de la razón. Ninguno como él distinguió con tan exquisito cuidado el orden natural del sobrenatural, indicando al mismo tiempo sus estrechas relaciones. Ninguno como él supo hermanar lo divino con lo humano, la revelación con la inteligencia. Es el inmortal León XIII quien escribe: «Distinguiendo con gran cuidado, como corresponde, entre la fe y la razón, pero uniéndolas al mismo tiempo en íntimo consorcio, supo conservar los derechos y dignidad de cada una, y esto en tal grado, que la razón humana, en alas de Santo Tomás, subió tan alta, que parece imposible pueda subir ya a mayor altura, ni que la fe pueda encontrar mayores argumentos de razón donde apoyarse» (Enc. *Aeterni Patris*).

Fé y razón, Filosofía y Teología: he ahí el vasto campo donde Tomás ejercita su poderosa inteligencia. No hay ciencia filosófica ni parte alguna en la Teología donde no ejerza el Santo la increíble fecundidad de su ingenio. En *Lógica* se ocupa primero de las tres operaciones del entendimiento, aprehensión, juicio y raciocinio, y determina después las relaciones existentes entre los principios y las conclusiones. En *Física* estudia los seres sujetos a las leyes del cambio y del movimiento, de la generación y de la corrupción. En *Crítica* plantea y resuelve con justicia sin igual el problema del valor

del conocimiento humano. En *Psicología* examina el hombre, compuesto substancial de alma y cuerpo, de sentidos y de razón, de pasiones y de voluntad. En *Metafísica* diserta sobre el ente considerado en sí mismo y delinea también las propiedades, las diferencias y las semejanzas del ser. En *Teodicea*, basado en el principio de causalidad, asciende por la escala de los seres móviles y de las causas eficientes subordinadas, del bien y de la verdad participados, y demuestra la existencia de un Primer Ser Inmóvil, de una Causa Eficiente Primera, de un Ente Supremo *maxime bonum, maxime nobile, maxime verum.* «A este Ente, dice él, causa de todos los entes, de toda bondad y perfección, todos le llaman Dios» (P. I. q. II. a. III). «*Deus, ecce Deus!* Dios, he aquí a Dios, subsistente en sí mismo, eterno en su duración, simplicísimo en su esencia, feliz en la visión.

Ese Dios, nuestro Dios, habló en el tiempo a los Patriarcas y a los Profetas; reveló al hombre verdades sobrenaturales, inasequibles al humano entendimiento, y verdades naturales que la mayoría de los hombres jamás hubiese conocido y una minoría selecta no alcanzaría a conocerlas sino con gran dificultad, después de mucho tiempo y con mezcla de múltiples errores: *a paucis hominibus, et per longum tempus, et cum admixtione multorum errorum* (P. I. q. I. a. I). Para completar su obra misericordiosa Dios envió su Hijo al mundo, y nuestro Señor Jesucristo, antes de partir a ocupar la diestra del Padre, instituyó la Iglesia y la Jerarquía a quienes confió el depósito de la fe, el dato revelado.

Y con esto no nos adelantamos en el campo propio de la ciencia de la fe, manifestándonos de nuevo la poderosa inteligencia de Tomás de Aquino al levantar la Teología a la más alta cumbre de la dignidad. «No tanto por su ciencia filosófica, dice Pío XI, cuanto por su ciencia teológica, tiene Santo Tomás el principio del Magisterio en nuestras escuelas.» (Enc. *Studiorum Ducem*).

En el pórtico de la Teología, en la *Apologética*, define Santo Tomás, con maestría sin igual, lo que es de razón y lo que es de fe, señalando como con el dedo hasta dónde llegan las fronteras de lo natural y dónde comienzan las del orden sobrenatural.

En la parte *dogmática —de Dios uno y trino* (P. I, qs. 2 43) y *de Dios como causa de las criaturas* (q. 44-119), penetra como nadie los augustos misterios de la vida íntima de Dios, su fecundidad eterna en la Trinidad, la obscuridad de la predestinación, la creación de los ángeles, del mundo corpóreo y del hombre, el gobierno del mundo y la facultad peculiar de los seres dotados de razón en orden a conseguir su último fin, haciéndose partícipes de la redención obrada por Cristo y continuada por la Iglesia y los sacramentos; sacramentos e Iglesia que el Angélico Doctor apellida «ciertas reliquias de la Encarnación» (P. III, qs. 1-90).

En la *Moral*, —del movimiento de la criatura racional hacia Dios en general (1.ª lae, q. 1-114) y en particular (1.ª lae., qs. 1-171)— determina primero, las dos normas de la moralidad, una suprema, la ley eterna, y otra próxima, la razón humana, a las que deben amoldarse los actos propiamente humanos, si deseamos obtener nuestro último fin. Establece después ciertos principios y da reglas para el recto gobierno de la vida de los individuos y de las sociedades, pedestal donde descansan las ciencias económica y política. Es en la segunda parte de la *Suma Teológica*, dice Pío XI, donde Santo Tomás reúne luminosas enseñanzas acerca del régimen paterno o doméstico y del régimen legítimo de la ciudad o nación, del derecho natural y del derecho de gentes, de la paz y de la guerra, de la justicia y del dominio, de las leyes y de su observancia, del deber de atender a las necesidades particulares y a la

prosperidad pública; todo ello así en el orden natural como en el sobrenatural. (Enc. *Studiorum Ducem*).

Limitándonos a la *Ascética* y a la *Mística* vemos que sus doctrinas en este punto son no menos excelsas que en el Dogma y en la Moral. El Angélico indica y determina la profundidad del precepto del amor de Dios, habla del modo como crecen la caridad y los dones, describe los diversos estados de perfección. Y nótese bien: todo su edificio científico, todas sus enseñanzas teológicas están asentadas en la roca firme de la Sagrada Escritura, en cuya exposición brilla también el Angélico Testigo sino sus comentarios al Gantar de los Cantares, a Isaías y a Job: testigos su *Catena Aurea* y su exposición de los Evangelios de San Mateo y de San Juan.

Hecha esta ligera ascensión por la inmensa pirámide de los conocimientos del Aquinatense, sólo nos resta recordar aquellas palabras de Pío XI, en la Enciclica *Studiorum Ducem*: «Así como en otro tiempo se dijo a los egipcios en extrema escasez de viveres: *id a José*, para que él les proveyese del trigo que necesitaban para alimentarse, así a todos cuantos ahora sienten hambre de la verdad, Nos les decimos: *id a Tomás* a pedirle el alimento de sana doctrina de que él tiene opulencia para la vida sempiterna de las almas».

Fr. Juan Martín Albarrán, O. P.

EL S. E. U. Y SANTO TOMAS

Rodrigo Gil, O. P.

Nunca llegaremos a comprender perfectamente el espíritu que anima al S. E. U. si no comprendemos bien su lema: estudio, acción, milicia. Ni llegaremos nunca a comprender bien a Santo Tomás si no enfocamos bien su obra y su persona desde este punto de vista. Sería pueril querer hacer de Santo Tomás un hombre sin una fuerte disciplina interior y exterior y sin un profundo amor al estudio y a la acción. No se puede aspirar a la perfección de la vida sin pensar en largos combates y heroicos sacrificios. Esto debe entenderse especialmente de la vida del estudiante y de la vida del sabio.

Recordad la vida estudiantil de Santo Tomás. Vemos al joven dominico sentado apaciblemente con los demás discípulos del Gran Alberto, escuchando humildemente las explicaciones del Maestro. Su actitud, tan sencilla, dió pie a algún discípulo suyo a sospechar que era corto de alcances y se ofreció para aclararle las lecciones diarias. Y el «buen mudo» se sometió a recibir las, hasta que el presunto maestro se convenció de que no era cortedad de lo que adolecía el joven de Aquino, sino de una profunda y sincera humildad.

Entendía el Santo que la carrera del sabio comie za por un aprendizaje trabajoso y largo y por acumular tesoros de conocimientos antes de arrojarle en el profundo océano de las disputas y de las sistematizaciones. Esta disciplina escolar influyó grandemente en su formación intelectual. A completarla vino el sistema esquemático y riguroso de la Escolástica. No se puede olvidar esta cualidad característica del peripatetismo. Por eso, la Lógica, tan profundamente conocida por Santo Tomás, contribuyó no poco a la unidad de su obra, a la claridad y precisión de sus conceptos y palabras y a dar a todas sus ideas un sistema profundo a la vez que sencillo.

Aparte de esta disciplina, meramente escolar, hemos de considerar en Santo Tomás otra forma de disciplina que abarcaba todo su ser. El hábito que lleva nos la indica bastante claramente. Era el uniforme de una verdadera milicia; milicia espiritual, profundamente cristiana, y milicia cultural, tan íntimamente unida a la historia de su Orden.

Conviene hacer notar que el primer reglamento de estudios de la

Orientación

Por C. Martín.

Hace muy poco tiempo celebró el C. D. de los Jóvenes de Acción Católica un cursillo de orientación profesional. Muchos jóvenes lo habían pedido. Algunos, han encontrado su camino en la vida. Ya pasaron ese momento difícil, en el que hay que ir dejando otros caminos, para escoger el que la vocación, aptitudes, simpatía nos sugiere. El momento es difícil. Ese dejar, quizá la comodidad, cuesta. Otras veces, parece que hemos llegado a la meta, de ahí no se puede pasar, y sin embargo siempre hay algo más allá.

Joven. De la orientación que tomáis ahora depende en gran parte la felicidad de tu vida. Lo principal está en esta otra «Orientación».

Dios nos ha creado para servirle en esta vida y después gozarle en la eterna, decimos con nuestro Catecismo. Pues bien para servirle, has de dirigir tu profesión, no a esperar de ella grandes honores, ni vida cómoda con lucros desordenados sino buscando en ella el servir a Dios. Es la relación de la vida material con la espiritual.

También en la vida espiritual hay momentos difíciles. Es ahora, en el período de la juventud cuando joven y en medio del mundo corrompido se apodera de ti la debilidad y el joven valiente, aguerrido, fuerte, si queremos, inluido por estas cos-

tumbres se convierte en el joven apocado, el joven sin fuerzas, el joven abatido. El momento más transcendental de tu vida pasa ahora y necesitas ayuda.

La Iglesia y el Estado te piden que seas fuerte, robusto y sano en alma y cuerpo, de costumbres, en todas esas cosas que influyen en tu formación. ¿Serás capaz de no escuchar esta petición? ¿Y quizá presumes ser más católico y patriota que los demás! Esto no se concibe en un buen cristiano.

La formación que corresponde a tu alma, es la orientación que puedes sacar en estos días de la «Semana Espiritual». Ahora es otra tanda de chicos, muchísimo mayor que la de antes, los que piden esto, que podríamos llamar también Cursillo de Orientación, con la diferencia que ésta se llamaría Espiritual, pero al fin cursillo es.

Es deseo del Excmo. señor obispo que todos los jóvenes de Avila, estudiantes, oficinistas, obreros etcétera, asistan a esta Semana de Formación Espiritual. Las verdades allí, calan hondo. Se ven cosas que a través de las calles y en medio de la turbulencia de la vida no se aprecian. Se apunta alto. Dejamos en esos momentos todas las preocupaciones materiales para estudiar esas verdades eternas, que Dios por su misericordia quiere que meditemos un año más. Quizá no volvamos a hacerlo. El caso es que más pronto o más tarde hemos de morir y entonces El pedirá cuenta de la Orientación de nuestra vida. ¿Podrías decir entonces, como corrientemente se dice, que con ir a Misa algún domingo o todos y haciendo alguna vez un sacrificio que otro, que ya es mucho decir, sirves a Dios en tu profesión? No. Es preciso que dentro de esa profesión que tu tienes veas a Jesús y que sirviéndole a El, goces de la felicidad que comprendes de los beneficios, la satisfacción, el bienestar que te produce el trabajo.

Orienta tu vida. Muchos han creído que por sí solos podían hacer esos proyectos cristianos que se proponían, pero la experiencia con la realidad les ha demostrado lo contrario. El alma necesita de una ayuda sobrenatural que solo la mano sacerdotal te la ofrece. En estos días, con más predilección que nunca, el Señor te llama. Quiere que vayas a meditar con los demás jóvenes en esta gran Semana. Si quieres servirle, te negarás a tu llamada? Te dice como al joven del Evangelio «Si quieres ser perfecto...» Si quieres servirme, deja esos placeres, deja esas diversiones, y con recogimiento ven a oírme lo que quiero de ti. Sígueme.

EMPRESARIO!

El día 12 del presente mes expira el plazo del pago voluntario de las cuotas del Subsidio Familiar. Juntamente con ella deberás abonar la Cuota Sindical.

Transcurrido dicho plazo ambas cuotas las pagarán con un recargo del 10 por 100.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA
por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método. Pídale hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.
ACADEMIA CCC - Centenario, 6 - SAN SEBASTIAN

UNDERWOOD

TALLER OFICIAL

Reparaciones de toda clase de máquinas de Escribir, Sumar y Calcular. Trabajos garantizados por técnicos especializados

Abonos de limpieza y conservación

Piezas de recambio de todas clases - Rapidez y agrado en el trabajo

Academia de Mecanografía - Taquígrafía
San Seguro 26. Teléfono 115-AVILA



LEA USTED

«El Diario de Avila»

Camaradas estudiantes del S. E. U.

Claro y armonioso como un día de primavera, amanece para nosotros el día de Santo Tomás.

Nosotros, cuya idea vive acuciada por las cosas grandes llenas de peso y de simbolismo, hemos de levantar este día la enorme plegaria de nuestras oraciones operantes y devotas. Día de espíritu y de doctrina, de gloria transcendental y sabia.

Nosotros que somos milicia, que somos sacrificio en materia y espíritu constante y fecundo; nosotros, que somos el fruto inmenso de esa fusión de sacrificios y ambiciones— esencia fundamental e incesante de nuestro espíritu— y que estamos formados en un sentido que nos hace «mitad monjes y mitad soldados» hemos de dar la convicción clara con nuestros actos sencillos pero elevados de que esta fusión permanece en nosotros siendo la herencia austera de toda la raza.

Y hemos de demostrarlo, no por presunción que nos importa, sino porque los demás comprendan el alto vuelo de nuestros pensamientos, y nuestra cuajada y completa formación —manera de pensar y sentir— y se hagan sin titubeos a nuestro lado, y más que nada porque así lo pide nuestra manera de ser que es todo contenido para las cosas grandes.

De tal manera hemos de honrar esta fiesta, dándole el realce merecido, su pleno valor histórico y cultural, que marca precedentes para estudios profundos y maneras de ser íntimas para todo el que crea concebir los sentidos y las directrices esenciales de la naturaleza nuestra en una dirección única hacia Dios.

Este sentido, quedó flotando sobre las generaciones intermedias entre el Santo y nuestro tiempo, nadie supo captarle, salvo raros valores históricos, y llega a nosotros con todo el peso de su contenido, y con la fuerza expansiva de su significación impercedera; y por este gesto de la enorme filosofía y contenido humano de Santo Tomás y de todos sus escritos precedente de nuestra doctrina católica y humana, es nuestro deber rendirle nuestra labor callada y llena de renunciaciones ofrendando este sacrificio en el camino de la vida en aras de la herencia gloriosa.

Preparad todos vuestros entusiasmos para este día y más que nadie vosotros, camaradas del S. E. U., que sois como os definió José Antonio «Gracia y levadura» en el sentido mejor de nuestra Falange.

Vosotros que con más facilidad por vuestra formación sabéis retener el impercedero surco en que los sentimientos os hayan marcado la inteligente lectura de algún escrito del Angel de las Escuelas, síntesis de toda una gran doctrina que apenas sin recursos económicos sabéis apelar a vuestras y particulares energías para dar cumbre sin enflaquecimiento a los mejores propósitos. Preparad vuestros sentimientos en homenaje a este día y pedid a nuestro Santo Patrono que de ahora en adelante para siempre nos conserve la disciplina y temperamento férreo impuesto por nuestro sentir y obrar falangista.

(Del Departamento de Prensa y Propaganda del S. E. U.)

UN GRAN LIBRO
"SAN PABLO.
Apóstol de las
gentes"

Acabo de leer este libro de Fray Justo Pérez de Urbel, publicado en Ediciones Pax, precio 12 pesetas.

Le he leído y ya no lo tengo en mi poder. Ojalá circule por muchas manos. Seguro que no aburrirá a nadie. Seguro que ilustrará a muchos. Ciertamente en muchos lectores habrá de hacer mucho bien.

No aburrirá a nadie, porque leer al P. Pérez de Urbel no cansa nunca. La visión del antiguo oriente, que se va mostrando en estas páginas a través de los largos viajes de San Pablo, hace que se lea el libro y se devore por su amenidad.

Ilustrará a muchos. Porque los conocimientos de muchos se basan o se componen de una serie de conjuntos que se dan ya por sabidos desde que de niños nos los contaron y que son como piedras fijas en nuestra cultura individual. Jamás las hemos revisado. Ciertamente un proceso de revisión constante de nuestros conocimientos nos impediría avanzar. Pero tampoco nos hemos preocupado de esclarecer esos sucesos que nos parecen tan conocidos; de meditarlos, comprenderlos, admirarlos...

A buen seguro que para muchos, el proceso del Cristianismo es ésta: vida, muerte y resurrección gloriosa de Jesucristo; los Apóstoles, gente de humilde condición, propagan milagrosamente la nueva Ley; los milagros se suceden y la cristiandad aumenta vertiginosamente; los mártires reciben del cielo un valor extraordinario para sufrir sus martirios; su sangre hace más cristianos; y así hasta que el cristianismo conquista el trono y se hace cristiano el Emperador.

Proceso simplista, que muchos no habrán tenido la curiosidad de esclarecer.

Les ilustrará este libro, enseñándoles sucesos y dificultades, de los que ni habían pensado en su existencia: aquel primer problema de desembarcar la Antigua en la Nueva Ley, de si había que ser buen judío para ser buen cristiano, o si en la grey de Cristo entraban sin distinción los judíos y los gentiles; aquellos deseos de tantas almas que nada encontraban ya en la idolatría, y que recibían como hambrientos el espiritualismo de la nueva doctrina; aquel excepticismo ilustrado de los atenienses (algo así diríamos como tantos intelectuales de hoy día) que en su soberbia se hacen sordos a las ardientes palabras del Apóstol; aquel chocar del verdadero espiritualismo con la gama interminable de la magia y la superstición oriental; aquellas primeras cristiandades, plétores de Santos, pero en donde ya el mismo Apóstol hubo de lanzar excomuniones; aquellos primeros ágapes, en donde se partía el pan eucarístico; aquella incipiente jerarquía...

Hará mucho bien en muchos lectores. Porque también ahora estamos hambrientos de fe y de espiritualidad. Y una lección de fe, como la que nos da la vida de San Pablo, creo sinceramente, que a poco buen deseo con que leamos el libro, es lección que no olvidaremos nunca.

G. S.

LA GRAN CATASTROFE PARISIENSE

"Durante la guerra no nos ayudaron y en la derrota nos envían la muerte"

Casi todas las víctimas son obreras

VICHY, 5.—Un informe sobre las consecuencias de la incursión aérea inglesa contra los arrabales de París ha sido hecha a los representantes de la prensa francesa y extranjera por el ayudante del vicepresidente del Consejo francés comandante Fontaine, testigo presencial del ataque británico. «Si se pretende que los objetivos de la aviación inglesa habían sido elegidos exactamente—ha hecho constar Fontaine—, esta afirmación queda deshecha con la sencilla comparación del número de muertos habidos entre la población civil y los resultados del ataque.»

Seguidamente el comandante Fontaine hace un relato detallado del terrible aspecto que presenta el arrabal de Boulogne: «Casas y casas de muchos pisos destruidas en un recorrido de 300 a 400 metros. Numerosos incendios. El Ayuntamiento que también fué alcanzado por una bomba, sirve de refugio a la población y de depósito a los primeros cadáveres retirados de entre los escombros y a los que ha sido imposible identificar. Un espectáculo atroz se ofrece a los ojos: mujeres y niños indefensos, que lanzan gemidos desesperados, huellas de sangre y otros vestigios siniestros del bombardeo se muestran por todas partes. La tragedia adquiere su grado máximo con la pérdida de familias enteras bajo los escombros de sus propios hogares.»

El comandante Fontaine describe luego detalles parecidos al hablar de otros barrios parisienses que han sido bombardeados.—EFE.

Las víctimas son obreros

PARIS, 5.—De Brinon embajador de Francia y delegado general del Gobierno en las regiones ocupadas, ha hecho una declaración a la prensa sobre la incursión aérea británica sobre Francia. De Brinon recordó las palabras del mariscal Pétain y expresó en el mismo sentido su indignación, calificando los acontecimientos de París de «catástrofe nacional.» Actualmente son conocidas ya las proporciones de esta catástrofe—dijo el delegado francés—.

En un folleto arrojado por los pilotos ingleses, pretenden éstos que conocen bien su oficio y declaran que apuntarán bien a sus objetivos. Y he aquí los resultados: 200 viviendas de una colonia obrera destruidas, 500 muertos y 1.000 heridos. El resto de las víctimas se distribuye en las zonas próximas a un hospital completamente alejado de todo objetivo militar. Este hospital ha quedado gravemente destruido, y si no ha habido en él más que tres heridos—prosiguió De Brinon—no se debe, ciertamente, a los pilotos ingleses. Aparte de esto, los británicos han anunciado una nueva incursión. Este caso incalificable solamente puede ser explicado por el hecho de que el Gobierno de Churchill, con su fisonomía bolchevista, utiliza recursos desesperados para

dar una respuesta al llamamiento de Stalin, que reclama actos. Las principales víctimas de esta incursión se encuentran en el seno de humildes familias, de la misma clase que las que la propaganda comunista compecede llamándolas proletarias.—EFE.

Indignación en la prensa

PARIS, 5.—La prensa de la zona ocupada de Francia comenta con la mayor indignación y los términos más duros el bombardeo de París. Los periódicos declaran que, ante este ataque que tantas víctimas ha causado, el Gobierno de Vichy debe revisar su política con respecto a Inglaterra.

«Le Petit Parisien» dice, entre otras cosas: «Churchill no podrá afirmar que ha dado la orden de bombardeo por amor a Francia. Las octavillas arrojadas con las bombas por los aviadores británicos tratan de hacernos creer que los franceses se encuentran en el caso de aplaudir el ataque y esto supera a todo lo imaginable en materia de hipocresía. Durante las hostilidades no nos ayudaron militarmente, y en la derrota nos niegan viveres, pero nos envían la muerte montada en aparatos de bombardeo.»

«L'Oeuvre» expresa la opinión de que el bombardeo constituye «una nueva tentativa de intimidación a Francia», y añade: «En plena guerra contra nosotros los alemanes respetaron al mismo París que los ingleses escogen ahora como blanco de sus bombas. El Gobierno debe adoptar represalias con los súbditos británicos que residen en la zona no ocupada. Después de este inaudito ataque, Vichy tiene la palabra.»—EFE.

La guerra en Europa y Africa

PARTES OFICIALES

Siguen fracasando, con grandes pérdidas, los ataques soviéticos

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer. 5.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En la región del Donetz han sido rechazados, después de encarnizados combates, los nuevos ataques del enemigo, apoyados por carros blindados. En unión de las unidades alemanas, las formaciones de voluntarios walones, han dado pruebas de su valor en los combates de los últimos días. En los demás sectores del frente del Este, el enemigo ha sufrido sangrientas pérdidas en sus numerosos ataques fracasados.

En el frente de cerco de San Petersburgo, la artillería pesada alemana ha bombardeado las instalaciones militares de Cronstadt, con eficacia. Las escuadras aéreas han apoyado, en el frente oriental, los combates del ejército con fuerzas importantes y han continuado la destrucción de las instalaciones ferroviarias soviéticas.

Los aviones de combate alemanes que efectuaban vuelos de reconocimiento armado alrededor de Inglaterra han bombardeado las instalaciones portuarias del sudeste y de la costa occidental de la isla.

Los aeródromos y bases marítimas de la isla de Malta han sido nuevamente bombardeados noche y día.—EFE.

Parte italiano

ROMA, 5.—Comunicado número 642 del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

«En la región de Mechili comba-

«Hay otros objetivos a los que los ingleses no acuden»

CLERMONT FERRAND, 5.—La prensa de la zona francesa libre comenta con indignación unánime el bombardeo de los barrios obreros de París efectuado por los aviones ingleses.

«Este acto se suma a las anteriores agresiones que jalonan trágicamente las relaciones franco-británicas», declara «L'Avenir du Plateau central». «Londres—añade—ha respondido a las demandas de Litvinot matando a centenares de franceses indefensos.»

«No debe invocarse la ley de guerra—hace constar «La Montagne», órgano obrero de Clermont Ferrand—contra un pueblo al que no alcanza ninguna responsabilidad en la lucha actual. Los obreros de París trabajan para ganarse el pan. Las demás consideraciones resultan extrañas. Existen otros objetivos de guerra para los ingleses distintos al París sepultado en su tristeza. Hay otros cielos diferentes al nuestro, que ya no está protegido por las baterías de la D. C. A. ni por los aviones de caza. ¿Por qué la Royal Air Force no actúa en ellos?».—EEE.

Cuatro bombas sobre Neuilly

PARIS, 5.—Los diarios de la capital dan cuenta de que cuando regresaba del bombardeo de ayer, un avión británico arrojó cuatro bombas de 500 kilos sobre un muelle de Sena en Neuilly, cerca de la isla de Jatte. Tres de ellas hicieron explosión cerca del hospital municipal de Neuilly y la cuarta cayó en la terraza del mismo hospital y pulverizó los pisos superiores. Afortunadamente hacia pocos días que habían sido trasladados a otro hospital los mutilados de guerra que ocupaban el edificio.—EFE.

C. N. S.

Sindicato provincial de Hostelería y Similares

Se ordena a todos los industriales de cafés, bares, tabernas, hoteles, pensiones, posadas y paradores, asistan el próximo lunes, día 9 del actual, y hora de las cuatro de la tarde, a la reunión que celebrará este Sindicato Provincial en la Cámara Oficial de Comercio, sita en la calle del Duque de Alba, con el fin de darles a conocer asuntos de interés.

Sección Religiosa

Día 7, sábado.—Santos Tomás de Aquino, dr., Patrono de los Estudios Católicos; Revocato, Saturnino, Secundulo, Eubulo, mártires.

La misa y oficio divino son de Santo Tomás de Aquino, con rito doble y color blanco.

Santo Tomás de Aquino

S. I. Catedral.—Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión para los estudiantes; oficiará el excelentísimo señor Obispo.

Real Monasterio de Santo Tomás.—Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión para los cofrades del Santo Cingulo. A las diez y media, misa cantada con sermón a cargo de don Ferreol Hernández, beneficiado maestro de Ceremonias de la Santa A. I. Catedral. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el R. Padre Jesús Valbuena, bendición y solemne reserva.

Ejercicios Cuaresmales

San Pedro.—Por la tarde, a las siete, rosario y Via Crucis.

San Juan.—A las siete y media de la tarde, rosario y Via Crucis.

Ejercicios Espirituales

La Santa.—Los Caballeros, Guardias de Honor, y Casa Social Católica, en unión con los Padres de Familia y hombres de Acción Católica, invitan a todos los caballeros de Avila, a los Ejercicios Espirituales que se celebrarán en La Santa, del 2 al 8 de marzo, bajo la dirección del M. R. P. Anselmo de Santa Teresa, C. D., prior del Convento de Salamanca.

Por la mañana, a las ocho y media, misa y meditación. Por la tarde, a las ocho en punto, lectura y meditación; conferencia por el P. director; exposición de S. D. M.; estación, bendición y reserva.

Para sirvientas

Reparadoras.—En la Capilla interior. Por la mañana, a las seis y media, meditación y misa. Por la tarde, a las cuatro y media, rosario, meditación y plática.

A las jóvenes de Avila

Organizadas por el Consejo Diocesano de las jóvenes de Acción Católica, habrá dos tandas de Ejercicios Espirituales para señoritas. La primera comenzará el día 8 en la Capilla interior de María Reparadora con la plática preparatoria a las siete y media de la tarde.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 5 de marzo de 1942:

Premiado con 25 pesetas, el número 840.

Premiados con 2,50 los números 040; 140; 240; 340; 440; 540; 640; 740; 940.

SE VENDEN

dos bueyes a toda prueba. Crispulo Domen. Fontiveros.

POMADA CEREO

Quemaduras, granulaciones, herpes, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS.

Censura sanitaria núm. 226.

Se arriendan

pastos para 300 ovejas y 20 vacas en la provincia de Toledo, desde el 10 de Marzo hasta el 13 de Junio. Dirigirse a Daniel Ortega. San Rafael (Segovia).

Latas y bidones

Construimos maquinaria para su fabricación. Prensas, cerradoras, cizallas, etc. Escribir: SOMME. Apartado 22. Bilbao.

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14; Teléfono 257

MOTORES

y Transformadores nuevos. Existencia en todas potencias. Elu—Maquinaria Eléctrica. Teléfono 23. Durango—Bilbao.

BARACHOI



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eccemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.122

ANUNCIADAS OPOSICIONES

SOLO PARA SEÑORITAS

Cientos de plazas de cupo libre de Auxiliares D. G. Seguridad para todas las españolas de 17 a 35 años. No se exige título. Sueldo, 4 y 5.000 pesetas. Instancias hasta 30 de Abril. Detalles y programas GRATIS. CONTESTACIONES 1-CRONOMETRADAS—ajustadas programa enviamos contra reembolso. Escriban a ACADEMIA MURO, Correo, 4. Madrid



SEGUNDO ANIVERSARIO DEL M. I. SR.

Don Bernabé de Juan

Deán de la S. A. I. Catedral de Avila

Que falleció en esta Ciudad el día 7 de marzo de 1940

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Su sobrina Idefonsa,

en tan triste fecha suplica una oración por el alma del finado.

Las misas que se celebren en Madrid en la Parroquia de la Paz a las siete y media y ocho, así como las de ocho, ocho y media y nueve y media en la S. A. I. Catedral de Avila, serán aplicadas por su eterno descanso.

Avila 6 de marzo de 1942.

MUDELA

Reparto a domicilio desde TRES BOTELLAS Tarifas generales de Bodega.

PEDIDOS

DEPOSITO: Calle de Isaac Peral núm. 7. AVILA. Teléfono núm. 81

Avila, Tip. y Enc. de Sanjo Martín

Mañana, festividad de Santo Tomás de Aquino, celebrarán sus días la señora del industrial de esta plaza don Gregoria García Velázquez; y los señores Jiménez, Martín, Sánchez, Mayor, Serrano y Montero Cuervo.

Traslado

Ha sido trasladado a la plantilla de Zaragoza el activo e inteligente inspector de Policía de la Comisaría de Avila, don Guillermo Valverde Lasarte.

Deseámosle muchos éxitos y satisfacciones en su nuevo destino.

Aniversario

Se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de doña Dionisia Pindado Rodríguez. Por el eterno descanso de su alma se han celebrado esta mañana solemne funeral en la iglesia parroquial de Bohodón, y misas en las de los pueblos de Santo Domingo de las Posadas y de Pozanco.

Reiteramos la expresión de nuestro sentimiento a su hijo, nuestro querido amigo el virtuoso y celoso párroco de Bohodón, don Carlos Jiménez y demás familia de esta finada señora (q. e. p. d.)

SE VENDE una casa en Adanero, una máquina de hacer medias y camisetas de punto; y un carro de varas. Razón en esta imprenta.

Subsidio de Vejez

Cuidado con los intermediarios

Habiéndose notado la existencia de algunos intermediarios ignorantes y poco escrupulosos que tratan de sacar dinero a los obreros ancianos con el pretexto de acelerar la tramitación de los expedientes del «Subsidio de Vejez» y aún prometiéndoles beneficios que el legislador no ha señalado, se hace saber que los únicos organismos autorizados para la tramitación de los documentos referentes al *Censo de obreros ancianos* previsto por la Orden Ministerial de 12 de enero, son las Delegaciones provinciales de la Obra Sindical de Previsión, las Hermandades de la Ciudad y el Campo, las Delegaciones y Agencias del Instituto Nacional de Previsión, que lo harán gratuitamente.

OERECESÉ ama de cría, leche fresca, 19 años. Para tratar, con Miguel González, en Piedrahita (Avila) La Cañada.

SE VENDE

Una casa con corral, establo y pajar. Para informes, en la Fábrica de Mosaicos de Germán Vaquero. Cerrillo de Santiago, 1.

SE NECESITA cocinera para Madrid de toda confianza. Razón: Hotel Continental.

ACTUALIDAD ESPAÑOLA

La Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad granadina organiza un ciclo de conferencias sobre mística con motivo del IV Centenario de San Juan de la Cruz

El director de la Escuela de Mandos del Frente de Juventudes clausura el curso de conferencias sobre Aviación en Madrid

El Primado de España hará su entrada en Toledo el próximo día 26

El cuarto Centenario de San Juan de la Cruz

GRANADA. — Para conmemorar el cuarto centenario de San Juan de la Cruz, la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad ha organizado un ciclo de conferencias sobre mística.

La primera se celebrará el próximo sábado, y correrá a cargo de don Pedro Gómez Hernández Redondo, catedrático de la Universidad de Granada, que disertará sobre «San Juan de la Cruz: el hombre y el artista».

Las restantes serán pronunciadas en los siguientes días: 11 de marzo, don Joaquín Entrambasaguas, catedrático de la Universidad de Madrid, sobre «Miguel de Molinos y la paralización de la mística»; 20 de marzo, don Luis Morales Olivar, catedrático de la Universidad de Sevilla, acerca de «La pasión mística de San Juan de la Cruz»; 14 de abril, don José María de Cossío, crítico y publicista, sobre «Elementos literarios en la pasión mística de San Juan de la Cruz»; 1 de mayo, don Emilio García Gómez, catedrático de la Universidad de Madrid, acerca de «Un ascético musulmán: Abu Ishac de Elvira»; y 6 de mayo, don Eugenio D'Ors, secretario perpetuo del Instituto de España, sobre «San Juan de la Cruz en la historia de la cultura». — Cifra.

Clausura de un curso de conferencias sobre Aviación

MADRID. — En el salón de actos del Museo Naval clausuró ayer el consejero nacional y director de la Escuela de Mandos del Frente de Juventudes, camarada Julián Pemar-

Plá y Deniel en Toledo

El curso de conferencias sobre Aviación, organizado por la Vicesecretaría de Educación Popular en colaboración con el ministerio del Aire. Presidió el ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera, con el subsecretario del ministerio del Aire general don Apolinar Saenz de Buruaga, y los generales de esta Arma, don Joaquín González Gallarza, Aymat, Gonzalo y Martínez Herrera, contraalmirante Moré; general de la Armada, señor Liañ, y el inspector general de Sanidad de la Armada, señor Rocha.

El salón de conferencias estaba lleno de un público selecto, entre el que figuraban numerosos jefes y oficiales de los Ejércitos de Aire, Mar y Tierra.

El camarada Pemartín pronunció una brillante conferencia terminada la cual fué efusivamente felicitado por el ministro de Agricultura subsecretario del Aire y los generales jefes y oficiales, que le tributaron una calurosa ovación.

La entrada solemne del doctor Plá y Deniel en Toledo

SALAMANCA. — El Obispado ha hecho pública la noticia de que el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la diócesis y Arzobispo preconizado de Toledo, doctor Plá y Deniel, hará su entrada solemne en la ciudad de Toledo el próximo día 26 de los corrientes, víspera del Viernes de Dolores. — (Cifra).

Homenaje a los caídos del Círculo de Bellas Artes

MADRID. — En el Círculo de Bellas Artes se celebró ayer tarde el

Muere en Africa oriental el general italiano Giuseppe Muller

ROMA. — El ex comandante jefe de las tropas italianas en la región de Schoa, general Giuseppe Muller, ha muerto en Africa oriental a consecuencia de una enfermedad incurable que había contraído en el curso de la campaña de Somalia británica, según informa el diario «Giornale d'Italia». — EFE.

En las elecciones argentinas llevan mayoría los partidarios de la neutralidad

BUENOS AIRES. — No se conocen todavía los resultados de las elecciones de diputados del domingo; pero en los círculos periodísticos existe la impresión general de que el grupo que apoya la política de neutralidad defendido por el vicepresidente Castillo lleva mucha mayoría en los distritos provinciales. En cuanto a la capital, parece que se dibuja un avance de los socialistas y radicales. Estos dos grupos constituyen la oposición a Castillo. El resultado de la elección parcial del domingo tendrá mucho interés a título de diagnóstico del Estado en que se encuentra el cuerpo electoral con miras a las elecciones presidenciales que habrán de celebrarse en el mes de noviembre. — EFE.

Manifestación de amistad hispano-rumana

BUCAREST. — Una emocionante manifestación espontánea de amistad hispanorrumana se ha verificado en el cine Scala, de Bucarest, con motivo del estreno de la película «Sin novedad en el Alcázar».

Una gran cantidad de público aclamó a España y a su ministro de España y cantó después el himno nacional español.

Asistían al estreno, entre otras personalidades, la esposa del mariscal Antonescu, el vicepresidente del Consejo, profesor Antonescu; el ministro de Educación, Petrovici, y numeroso público, que tributó a España una nueva demostración de entusiasmo al terminar el espectáculo. — EFE.

gría de los que podemos seguir sirviendo a Dios, a la Patria y a Franco, en cuanto él ordene, termino mi discurso, impetrando de Dios amado, si El nos quiere premiar, que podamos alcanzar la dicha de que nuestra muerte sea tan provechosa para la Patria como la de los que aquí tienen grabados sus nombres en esta lápida que acabo de descubrir. ¡Presentes! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

El director del Cuerpo de Caballos Mutilados de Guerra fué respondido clamorosamente por la numerosa concurrencia.

ULTIMA HORA

Más de 125.000 fieles habían desfilado a las dos de la tarde ante la imagen de Nuestro Padre Jesús en Madrid

Los japoneses han entrado en Batavia, capital de la isla de Java

Los submarinos alemanes hundieron doce barcos en aguas americanas

Servicio Informativo de la Agencia EFE
El fervor religioso madrileño del primer viernes de marzo

MADRID. — Mas de ciento veinticinco mil fieles habían desfilado a las dos de la tarde ante la imagen de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli.

Numerosas personalidades, entre ellas los ministros de Educación Nacional y el de Marina y un representante de la embajada de Francia acudieron a postrarse ante la Sagrada Imagen.

Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. y de la fuerza pública organizaban la entrada en el templo.

Comunicado de guerra alemán
BERLIN. — El Alto Mando alemán comunica que en los diferentes sectores del frente oriental, a pesar de la nueva ola de frío, han sido rechazados los ataques del enemigo, haciéndole centenares de prisioneros y capturando abundante material.

En la jornada del 4 al 5 de marzo se cogieron al enemigo 61 carros blindados. En la zona marítima inglesa fué hundido un mercante que desplazaba 3.000 toneladas.

PLUMAS STILOGRAFICAS
PAPELERIA
Luis Torralba
PLAZA DE LA VICTORIA, 15
(Mercado Chico)
AVILA

Los submarinos alemanes han hundido en aguas de América doce barcos enemigos con un desplazamiento global de 82.500 toneladas, entre ellos siete petroleros y un gran destructor norteamericano.

En Africa del Norte la aviación bombardeó los objetivos militares del territorio egipcio. También fueron alcanzados con bombas de grueso calibre los objetivos militares de la isla de Malta.

Los japoneses en Batavia
SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA. — Las fuerzas japonesas han entrado en Batavia, capital de las islas holandesas, según anuncia Radio Tokio.

TOKIO. — El Gran Cuartel General Imperial da cuenta de la entrada de las fuerzas japonesas en Batavia, capital de la isla de Java. Un elevado tanto por ciento de las instalaciones de la isla se han conquistado intactas.

Bombardeo sobre Moscú
ANGORA. — La aviación alemana ha bombardeado Moscú durante la pasada noche.

Del atentado contra Von Papen
ANGORA. — El autor del atentado contra Von Papen se llama Isich y es natural de Yugoslavia.

28 hidroaviones hundidos
TOKIO. — Veintiocho hidroaviones han sido hundidos por fuerzas navales japonesas cerca de las costas de Australia.

Las fiestas de Santo Tomás de Aquino

Recibimos atento saludo del jefe provincial del Sindicato Español Universitario de Avila, invitándonos a los actos que, organizados por ese Sindicato, se celebrarán mañana, en honor de Santo Tomás de Aquino, patrono de los estudiantes. Quedamos muy agradecidos por esta invitación.

El programa del festival artístico literario musical que se celebrará en el Teatro Principal, a las seis y media, es el siguiente:

Primera parte

- 1.º Preludio por la Estudiantina Universitaria.
- 2.º Actuación de los coros del Instituto, dirigidos por don Antonio Martín.
- 3.º Los camaradas estudiantes del Colegio de San Juan de la Cruz, encuadrados en el Frente de Juventudes, pondrán en escena el juguete cómico «Parada y Fonda».
- 4.º Recital de poesías por alumnas del Colegio de la Medalla Milagrosa, Teresianas y Purísima Concepción.

Segunda parte

- 1.º Estreno de pasillo cómico original del camarada Mayor Fernández, «Por la boca muere el pez».
- 2.º Actuación de la Estudiantina Universitaria del S. E. U.
- 3.º Los camaradas universitarios presentarán las escenas folklóricas «El Día en Avila».

SE VENDE local propio para almacén. Razón: Caja de Ahorros.

Animales dañinos

El Excmo. señor gobernador civil autoriza a don Luis y don Eduardo López Aranguren para colocar veneno en las fincas de su propiedad, denominadas «El Cerezo» y Valdihuero, sitas en el término municipal de Avila, y en las de «Alameda Baja» y «Balderosas» del término municipal de Tornadizos, con el fin de proceder al exterminio de los animales dañinos existentes en dichas fincas, autorización de la que se podrá hacer uso durante ocho días, habiéndose de adoptar cuantas medidas se consideren necesarias en evitación de posibles daños.

SE VENDE motor de aceite pesado 8 caballos, seminuevo. Razón: Bernardino Gutiérrez, Aveinte (Avila).

POR CAMBIO de negocio traslado Bar instalado, 6.000. Isaac Perál número 5.

“Misiones Dominicanas”

El número correspondiente al presente mes de Marzo de la interesante revista «Misiones Dominicanas», que publican los RR. PP. del Real Monasterio de Santo Tomás, inserta un interesante artículo del director de dicha Revista Fray Raimundo Gutiérrez. O. P. sobre el Angélico Doctor, Santo Tomás de Aquino; otro sobre la Agonía del Salvador, a propósito de la Cuaresma; y amenos y curiosos reportajes y noticias de las lejanas tierras del Extremo Oriente así como otras notas de gran interés.

Memoria del Banco Central

Acompañado de atento besalamano del señor director de la Sucursal del Banco Central de Avila, don Fabriciano San Segundo Muñoz, hemos recibido un ejemplar de la Memoria de ese Banco, correspondiente a los ejercicios realizados durante los años de 1936-39-1940 y 1941 leída y aprobada en la Junta General ordinaria a los señores accionistas, celebrada en Madrid el pasado día 21 de febrero.

La presente Memoria de elegante y lujosa presentación muestra con gran claridad de detalles el balance y cuentas de dichos ejercicios exponente fiel de la progresiva labor realizada por esa importante entidad bancaria.

+

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Doña María Esperanza Garcemartín Espinel

Que falleció en Avila el día 7 de marzo de 1941
DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus hermanas Eloísa y Eliana (Viuda de Grande),

Agradecerán a sus amistades tengan la caridad de encomendar su alma a Dios Nuestro Señor ofreciendo alguna oración o sufragio a tal fin.

El funeral que se celebre en la parroquia de San Vicente, mañana sábado a las once, así como el funeral en la parroquia de Sangarcía (Segovia), serán aplicados por su alma.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Avila 6 de marzo de 1942.